

# EL CASTELLANO

## DIARIO INDEPENDIENTE

### PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la capital, UNA peseta al mes.— En la provincia y fuera de ella 2/75 al trimestre.  
Número suelto, 5 cts.— Teléfono n.º 72

Correspondencia y encargos diríjanse a la Imprenta, Zamora, 19

ADMINISTRACION GENERAL

GABINO GARIBIS RIVERO

### ANUNCIOS Y RECLAMOS

a precios convencionales; comunicados y esquelas de defunción desde 2 pesetas en adelante.— No se devuelven los originales y de los publicados responden sus autores.

## Fábrica de pan «El Capricho»

Tortas nevadas y Cubanas y del Portal de Belén. Exquisitos bollos de leche, panecillos largos franceses, (no confundirlos con otra clase de pan francés); pídase panecillo largo que sirve para los desayunos y para las comidas también.  
Fabricante don Antonio Santos, premiado en varias exposiciones de productos alimenticios e higiene y con grandes medallas de oro y gran Cruz. Fábrica calle de la Cárcel, número 14.

«El Capricho» teléfono número 76.

Sucursales.—«La Espiga de Oro», Plaza del Mercado, cajón 109. Teléfono número 4.—«La Flor del Trigo», García Barrado (antes Rúa) número 47.—«La Margarita», Calle de San Pablo, número 49.

Puntos de venta: Calle de la Rosa, establecimiento de don Angel Madruga; Plaza de San Julián; Plaza de la Libertad; Calle de Zamora (ultramarcos) próximo a la fotografía de Gombau y Puerta de Zamora.

Pan para Bocadillos. Moldes para picatostes y empanadas. Pan rallado. Servicio a domicilio, fondas, restaurants y cafés, con prontitud y esmero. Pan caliente a todas horas.

## Grandes Almacenes por mayor y menor

# PEREZ Y PARADINAS

Plaza del Mercado, 33, Salamanca.

Fabricantes de Tejidos y Almacenistas en Barcelona, Madrid, Córdoba y Salamanca.

### Por reforma de local: Gran rebaja de precios

Con el fin de engrandecer la sección de venta al detalle, ofrecemos en LIQUIDACION todos los artículos de la temporada de verano a precios sumamente económicos.

## Ya llegó «El Sud-express»

### de ESPINO

Los contadores de agua. No desear ninguno por averiado que esté sin avisar antes en el taller de Relojería y Mecánica de Luis Brihuela de Calvo, quien por un precio módico y con todo género de garantías y certificados, los arregla con absoluta seguridad de buen funcionamiento.  
Luis Brihuela de Calvo—Relojero-mecánico  
16, Melendez, 16 (antes Sordolodios)

## De agricultura

La Junta Consultiva Agronómica ha publicado recientemente una estadística relativa a esta producción, que contiene datos muy interesantes.

La mayor valoración corresponde a las praderas naturales segables, cuya producción se calcula en 145 millones de pesetas, correspondiendo, naturalmente, la mayor cifra a las regiones de Galicia, Asturias y León, a las que siguen Castilla la Vieja, Cataluña, Navarra y Vascongadas, y por último, la región central, pero ya en escaso valor.

A esta producción sigue la de las dominadas dehesas, que se valúa en 53 millones, con su mayor cifra en la región de la Mancha y Extremadura.

La alfalfa, las praderas artificiales peñafías, los pastizales con monte alto o bajo y la montanera representan también importantísima producción; sobre todo la alfalfa, a la que se da un valor anual de 51 millones de pesetas, alcanzando su cifra máxima en Levante, Cataluña y Aragón.

El alcacer, las praderas no segables y el maíz forrajero y sorgo, son asimismo fuente de importante riqueza de nuestro suelo; y así podríamos ir detallando

uno por uno los productos que estudia esta primera parte de la estadística, si no temiésemos hacer demasiado largo este resumen.

A la elevada cifra de 458 millones de pesetas asciende el valor de todos estos productos de prados y pastos, correspondiendo un 30 por 100 a la región de Galicia y Asturias y el resto a las demás, sobresaliendo la leonesa, Extremadura, Cataluña y Levante.

## Intento de suicidio

En la tarde de ayer, Isabel Alonso, de 54 años de edad, viuda, habitante en la plazuela de San Cristóbal, número 10, intentó poner fin a su vida, infliriéndose varias heridas en la región del corazón con una navaja.

A no haber pegado por rara coincidencia la navaja con una costilla, seguramente se habría atravesado el corazón y hubiera realizado sus fatales propósitos. Le fué hallada el arma, que era una navaja de no muy grandes dimensiones.

Fué conducida la infeliz mujer a la Casa de Socorro por un hijo suyo y un guardia, siendo curada en este establecimiento por el médico señor Calama, quien diagnosticó las heridas de pronóstico reservado, pasando después a su domicilio.

Las causas que impulsaron a la infeliz mujer a tomar tan desesperada determinación parece ser que obedecen a los muchos sufrimientos que la hace padecer una enfermedad crónica.

El juzgado de instrucción entiende en el asunto.

## NOTAS PERIODÍSTICAS

Me he propuesto buscar noticias que sorprendan al público y hoy, aunque no muchas, hay alguna que quizás llame la atención más de lo que yo me figuro.

Y a todo esto qué dirá nuestro Ayuntamiento? Pues me está pasando por la imaginación que nues-

tro Municipio se alegrará cada día que pasa y oye que van a tener los humildes forasteros otros festejos, aunque no del todo llamativos, un poquito aburridos.

Me encuentro con mi digno y querido Director, y me hace algunas preguntas diciéndome:

—¿Qué trae hoy en su carnet de apuntes?

—Novedades.

—¿De qué tratan esas novedades?

—Pues de un par de festejos que no han anunciado en esta ciudad.

—Y cuál es esa novedad?

—La novedad es que a esta altura del año los festejos debieran encontrarse anunciados en todo su apogeo y no se producen, apesar de que la estación avanza.

Ahora voy a explicarle los festejos preparados, que según me han informado, uno de ellos es, que en el célebre Teatro Moderno actuará un rey de ventriloquia que viene muy bien preparado de toda clase de voces y «nenes».

—¿Y cómo se llama ese rey?

—Pues es el eminente ventrilocuo Sanz.

Voy a seguir diciéndole que ese otro festejo va a ser de gran admiración para los «guacitos» de las aldeas, que como usted sabe ellos se arriman al sol que más calienta y como es natural se reunirán en la calle del doctor Pisco, porque van a instalar desde el arco de la Plaza Mayor hasta el teatro Liceo, quince focos de cuatrocientas bujías; quienes ese gasto abonan entre todos los vecinos menos... uno que se ha negado a dar ni cinco céntimos para este festejo.

Este, seguro que se ha echado la misma cuenta que el Ayuntamiento, que todos se diviertan aun que no se dé ni un real.

Ahí tiene usted mi querido Director los festejos más nuevos, de los cuales he tenido noticias.

—Bueno; pues esperemos a ver si sale alguna otra cosa.

Un periodista.

## De Guijuelo

El lunes 23 del corriente se efectuó en la iglesia parroquial de esta villa el enlace de la simpática y bella señorita Irene Parra, con el joven industrial Rufino García, natural de la Cabeza de Bejar.

Bendijo la unión el señor cura párroco de esta villa don Angel Garcia, y fueron apadrinados por la hermana del novio y su esposa.

La novia vestía rico traje negro de seda todo él y rica mantilla de velo, que con el aderezo formaba el obsequio del novio y el regalo de la novia consistió en una alfiler de corbata con tres brillantes.

El desayuno, comida y cena fueron servidos en la fonda España, al frente de la cual se halla el fondista Alfonso Martín, el cual se hizo admirar una vez más de todos los invitados por su excelente servicio, con el cual quedaron altamente satisfechos todos los invitados.

El elemento joven fué obsequiado con dos grandes bailes efectuados después de la comida y cena, y entre los invitados sobresallian por su belleza las simpáticas y bellas señoritas Juana y Rosalina Vivas, Sebastiana García, Isabel Nieto, Librada Parra, Juana Delgado, Robustiana García, Angeles Hernández, Valeriana Nieto, Rosalva González, Aurora Martín, e Hipólita Diego y otras varias.

Los novios uno de estos días saldrán para Santander y de allí recorrerán algún otro puerto del Cantábrico.

Desde a los nuevos esposos feliz eternidad y dulce luna de miel.

El Corresponsal

## Las quiebras en la Argentina

«Durante Junio último el importe total de las quiebras en la República Argentina ha experimentado un aumento, con respecto al mes anterior, de 12,770,000 pesos a 17,260,000, cifras redondas, lo que ha producido desfavorable impresión, sobre todo porque se consideraban ya neutralizados los efectos de la reciente crisis comercial.»

## Casi en sueños

En mi mente tergiversábanse atropelladamente mil confusos pensamientos.

Con los codos apoyados en la mesa de redacción y el rostro entre las manos, acechaba el pago por mi imaginación de alguna idea digna de ser apuntada. Ninguna resultaba adaptable al caso.

Cansado de la postura y visto que no estaba el horno para cocer bollos me dispuse a dar un paseó para despejar la cabeza.

Ya estaba de pie para salir, cuando la puerta sigilosamente gira sobre sus goznes, quedando abierta y apareciendo en su dintel el popular Jamin, ordenanza de la casa. Trae un paquete en la mano. Antes de pasar solicita el permiso, cuadrándose como un militar dispuesto a recibir órdenes superiores.

—¿Qué nuevas traes, Jamin? —le pregunto.

Como contestación me da lo que tiene en la mano y sin decir una palabra, se retira.

—¿Un misterio? —decía para mí, en tanto que desataba el paquete. —No será ninguna langosta? —me hacía observar yo mismo, mientras un temblor convulsivo se iba apoderando de mí a medida que el papel del envoltorio desaparecía.

Y, efectivamente, no se trataba, ni mucho menos, de langostas, sino de algo más inofensivo: unos programas en los que nuestro Excmo. Ayuntamiento anuncia las fiestas y fiestas del próximo mes de Septiembre.

Son muy elegantes en sus cubiertas. Examino su interior e inmediatamente dirijo la mirada a la sección de festejos esperando encontrar algo bueno y nuevo. Pero sí, sí, ¿que si quieres?

Los consabidos fuegos artificiales, las conocidas sesiones de cine, los conciertos musicales, los antiquísimos globos, es aún más gigantes y cabezudos; Es más, han quedado suprimidas las cucuñas, sin duda por el excesivo gasto que acarrearían.

Volví a sentarme para tomar nota de esto un tanto contrariado al no encontrar ningún festejo nuevo, pero al mismo tiempo satisfecho por tener ya tela en que cortar.

—El chocolate, a tomar el chocolate? —me gritan desde fuera de la alcoba. Y yo, aun soñoliento y restregándome los ojos, me declaro:

—Pero que siempre ha de ser nuestro Concejo promovedor de felices iniciativas!

## LA «GACETA»

Recibida hoy Presidencia del Consejo de Ministros: Intervención civil de Guerra y Marina y del Protectorado en Marruecos. —Resúmenes estadísticos de pagos por obligaciones presuñestadas en la sección 13. «Acción en Marruecos» correspondientes al mes de Julio próximo pasado.

Fomento.—Dirección general de Obras Públicas.—Proyectos de tarifas presentados por las compañías de ferrocarriles.

## DIVAGANDO

«La raza humana dotada de un organismo de sensibilidad susceptible, tiene la fatalidad de presentir y exteriorizar sus volubles impresiones sin tener para nada en cuenta la presciencia de los hombres.»

Hemos permanecido apáticos ante los delicados asientos de trascendencia vital que debían preocupar al mundo entero, pero que solo embargan nuestro ánimo en casos extremos.

Grande ha sido la pérdida sufrida con la muerte del profesor Ehrlich, célebre biólogo de nacionalidad alemana, el que vertió por todas partes sus vastos y extensos conocimientos a fin de que la ciencia médica velara por la longevidad de la especie humana.

«Este hombre, de mentalidad poco común, habrá volado al otro mundo con el alma destrozada al percatarse de lo infructuoso que ha resultado el sagrado esfuerzo llevado a cabo con inmensos desvelos en el transcurso de muchos años de constantes estudios, pero con la conciencia tranquila del supremo deber cumplido; puesto que su principal misión fue el auxilio científico a aumentar considerablemente la raza humana y tal vez declarándose impotente para contrarrestar el fenómeno destructor que se desarrolla con vértigo insaciable entre los pueblos o naciones que por su grado de cultura estaban llamadas a evitarlo.»

«Imperecedero recuerdo al infortunado héroe de la ciencia.»

Es indudable que la actual contienda europea y en un día de cruentas luchas, hace más víctimas que las que pudra salvar con los auxilios de la ciencia toda una legión de médicos y cirujanos durante un año.

A toda persona que razona le extraña sobremedera el que se haya podido llegar en pleno siglo XX a la actual guerra y máximo promovida por naciones que se jactan de moralistas dentro de la civilización mundial.

Todo tiende a la extinción del género humano, pues con guerra tan formidable, donde el ingenio de nuestros semejantes emplea máquinas infernales de destrucción, solo sonadas por nuestros antepasados en cuentos de hadas, no queda recurso de salvación.

El número de víctimas es por demás considerable; irrimenso el de hombres que mueren destrozados en los campos de batalla; muchos los que quedan mutilados e inservibles, bastantes los que por sus privaciones y fatigas sucumben, no menos los atacados por enfermedades contagiosas, más las que traen consigo los crímenes y saqueos, los sobresaltos, el entrañable dolor de esposas sin marido, hijos sin padre y madres sin hijos, todos víctimas del brutal arrebató que maldicen en medio de su profundo dolor.

Todo buen español que piensa con el corazón, no puede menos de sentirse satisfecho en las actuales circunstancias, viendo con buenos ojos la actitud de neutralidad, y sufriendo con resignación las salpicaduras que dentro del orden económico nos acarrea este maremagnum, has-

ta que desengañados o exterminados con su delirio de venganza los países beligerantes, curranan nosotros para que sigamos de amigables compoñedores, llevando jueces sensatos de reconocida sagacidad, para imponer en lo sucesivo la forma arbitral y fallar de palabra o escrito las consecuencias por diferencias surgidas en convenios internacionales que establecerán este fin, desterrando para siempre la forma actual de zanjarlas.

## Café «La Perla»

De Domingo Barba.—Prior 9 y 11, grande atracción en continuadas series de variedades. Servicio de café y cocina esmeradísima. Precios económicos.



Crónica de Barcelona

Muy bochornoso.—Esta mañana, y por centésima o milésima vez, hemos presenciado un hecho escandalosísimo, no solo por la frecuencia con la que el mismo ocurre, sino por la pasividad de las autoridades, que abiertamente faltan a su deber no procurando poner coto a aquel.

A las once de la mañana transitábamos por el paseo de la Industria y hemos podido ver como un individuo de unos treinta años, de cara y aspecto patibularios, se colocaba detrás de un carro en marcha, cargado de balas de algodón, y sacándolo un cuchillo ha rajado la envoltura de arpillera y ha empezado a apoderarse de gran cantidad de algodón en rama.

Al ver el ladrón que nosotros le observábamos, nos ha mirado, riéndose, sin dejar de seguir realizando su operación; y hasta que se ha dado cuenta de que advertíamos al carretero, hasta entonces no se ha largado.

Esto que nosotros hemos visto hoy; esto que docenas de personas han visto centenares de veces, se repite a diario en el citado paseo de la Industria, como también en el paseo de la Aduana y en el paseo de Colón, a la luz del día.

Y esto, que ocurre a diario, no se ha sabido o querido evitar. No obstante operar en los mencionados paseos una cuadrilla, o más, de ladrones que, en sus atrevimientos, han llegado no solo a amenazar, sino a herir a algún carretero que ha intentado evitar fuese robada la mercancía al mismo conluido; a pesar de las repetidas quejas de la prensa diaria; a pesar, también, de las reclamaciones, en más de una ocasión, formuladas por el comercio de esta plaza; no obstante todo ello, nuestras autoridades, como si no...

Y el bochornoso espectáculo; el espectáculo indigno de una capital que se pretende hacerla pasar por culta, continúa y continuará presenciándose, en mengua de nuestras autoridades que no saben ordenar a sus agentes acaben, de una vez, con el mismo.

¡Y tan fácil como sería ello! A menos que tal cosa se tolere para que tenga un número más que anunciar en sus escritos de propaganda la Sociedad de «Atracción de Forasteros».

Término de una huelga.—En las conferencias ayer celebradas en el Gobierno civil con el representante de la plaza de toros Monumental y la comisión de huelga, el señor Gobernador propuso, como dijimos en nuestra anterior crónica, que las partes litigantes sometieran sus diferencias a un laudo; proposición que, de momento, fué aceptada por el representante de la plaza de toros y que los huelguistas se reservaron someter a la consideración de sus compañeros.

En una reunión que más tarde tuvo lugar en la Casa del Pueblo, se acordó, asimismo, aceptar aquella proposición.

Formulado el laudo, se aceptó por las dos partes; y en él se resuelve que el contratista de la plaza de toros entregue una indemnización a los obreros que fueron despedidos de aquella.

Por virtud de haber sido aceptado dicho laudo, anoche mismo se dió por terminada la huelga promovida por la Federación Obrera del Ramo de Construcción, y hoy ha vuelto a reanudarse el trabajo en todas las obras.

La opinión toda; Barcelona entera, y nosotros con ella, se muestra satisfecha por la favorable solución que ha tenido un conflicto que amenazaba adquirir graves proporciones.

Nadie escasea sus aplausos a patronos y obreros, los cuales, haciéndose cargo de las circunstancias por las que atraviesa el mundo entero, se han guiado por un espíritu de laudable transigencia.

Aquellos aplausos se tributan, así mismo, al señor Gobernador civil don Rafael Andrade que, desde los primeros momentos, intervino en el conflicto sin ánimo preconcebido a favor de ninguna de las partes y solo con carácter verdaderamente paternal y eminentemente conciliador.

La Juventud Republicana Nacionalista, adherida al Bloque Republicano Autonomista, está organizando un acto políti-

co como homenaje a los concejales don Juan Vidal y Valls, don Martín Matóns y don Manuel Serrat, por haber ingresado en dicho partido.

Pasado mañana domingo, por la tarde, en la plaza de Rius y Taulet, de la barriada de Gracia, tendrá lugar un festival a beneficio de las familias de las víctimas del lamentable accidente ocurrido el sábado último en la plaza del Diamante de dicha barriada.

El Ayuntamiento contribuirá con 500 pesetas a los ingresos del mencionado festival.

El día 15 del próximo Septiembre, el Ateneo Obrero de Barcelona inaugurará una clase preparatoria para maquinistas y fogoneros para locomotoras.

NOTA DE PRECIOS DE LA CASA MUÑOZ

Table with 2 columns: Item and Price. Items include Jamón añejo, Chorizos del cagalar, Café Puerto Rico, etc.

MUÑOZ Dr. Risco, 96—Salamanca

Comisión provincial

A las doce de ayer mañana celebró sesión la Comisión provincial.

Presidió el Sr. Sánchez Villares y asistieron los señores Ayala, Trilla y Teso.

La Comisión despachó las cuentas municipales de Corporación, correspondientes a los ejercicios de 1909, 1910 y 1911, y de Barcoo, de 1910, 1911 y 1912.

Se despacharon varios expedientes de ingresos y salidas en las Casas de Beneficencia, se aprobó el expediente de explotación de terrenos para la construcción del camino vecinal de Béjar a la carretera de Béjar a Ciudad Rodrigo.

Informó en el expediente intruido por don Diego Palomero, contra un acuerdo del Ayuntamiento de Babilafuente sobre acotamiento de una finca.

Se acordó remitir a Hacienda el expediente de perdon de la contribución, intruido por el Ayuntamiento de Aldearrubia.

Y por último, se acordó designar al vocal de la Corporación, don Nicolás del Teso, para que asista en representación de la Corporación provincial a la asamblea de Diputaciones castellanas cerealistas, que ha de celebrarse hoy en Madrid, para pedir al Gobierno el restablecimiento, en toda su integridad, de los derechos arancelarios sobre los trigos y las harinas.

Para el señor Alcalde

Diariamente se riegan las plantas que existen en los jardines de la Alameda, pero lo que no se explican los que frecuentan aquellos paseos es el por qué no hablan de regarse los mismos ligeramente para evitar el polvo que existe.

Nosotros tampoco nos explicamos a qué pueda obedecer esto y seguros estamos que nuestro alcalde tomará providencias.

Los vecinos de la Avenida de Miraflores ruegan llamemos la atención al señor alcalde para que sus agentes vigilen la mencionada Avenida, que está siendo víctima de los «tiradorticos» de gran número de chiquillos, que sin duda se han propuesto no dejar un cristal sano.

Quedan complacidos.

Me gusta la frescura y afición a la caza (aun cuando hay veda) que tienen algunos de sus subordinados.

Anoche tuvimos ocasión de presentarnos (serían las 23.30 próximamente) la caza ó pesca de un hermoso felino en el Pozo Amarillo por el guardia que presta sus servicios en dicho distrito y que parece algo émulo de Romanones por su imperfección física.

No pudieron conseguir su objeto y quedaron burlados; pero si en vez de perseguir esa caza se dedicara a la de los que hacen toda clase de necesidades en la calle de Ruiz Aguilera, estarían bien demostrados sus servicios y lo que en primeros de cada mes cobra en la nómina correspondiente.

Unos que se las traen

Anuncio

En el almacén de trapos, establecido en las Afueras de Sancti-Spiritus, número 8, (frente de la panadería del Carmen), se compran toda clase de metales, fierros viejos, virtutas de cascos de animales y toda clase de desperdicios de goma, abonando por los citados artículos, los más elevados precios.

Sección Religiosa

Cultos católicos para mañana

Domingo 29.—Calendario Franciscano. La degollación de San Juan Bautista y la Beata María Gonsalvo de la tercera orden de Asís. Catedral.—Misa de seis a las nueve y a las once y cuarto la conventual (no hay sermón) a las once otra misa y a las tres y media de la tarde maitines y rosario.

Parroquias.—Misa de seis a las siete y media, a las ocho, nueve y diez las conventuales con explicación del Evangelio, a las once y doce con pláticas a las tres media de la tarde maitines y rosario.

San Pablo y Santo Tomás.—Signen las novenas de Jesús Rescatado y San Ramón Nonato.

Conventos de P.P. Religiosos.—Misa de cinco y media a las ocho, a las seis de la tarde maitines y rosario.

P.P. Franciscanos.—Festividad a San Luis Rey de Francia (ya anunciada) a las once y media de la tarde la música de C. rmen.

Conventos de M.M. Religiosas.—Misa de seis a las ocho, a las seis de la tarde maitines y rosario.

Clericia.—Misa a las cinco, a las nueve y a las once y media de los Luises y Estanislao y ejercicio del mes al occurrir.

Esclavas.—Funciones encarisícas a las cinco y media de la tarde.

Capilla de la Cruz.—Misa a las ocho quedando abierta a las horas de Costumbre.

Capilla del Cristo de los Milagros.—Misa a las ocho quedando abierta a las horas de costumbre.

Santo Tomás San Julián San Boal Salesianos y demás Iglesias y Capillas.—Misa de seis a las ocho y al occurrir rosario.

Cultos para el lunes

Lunes 30.—Santa Rosa de Lima virgen y el Beato Maritín de Carracosa confesor de la primera orden de Asís.

Catedral.—Parroquias, Conventos y Capillas.—Misa de seis a las ocho y la conventual maitines y rosario a las horas del día anterior.

Ecos de Sociedad

Se encuentra enferma aunque no de gravedad la bellísima y distinguida señora Mariana Arteaga.

La deseamos su pronta mejoría.

Han llegado: De Toro la distinguida señora doña Tomasa Hernández con el objeto de hacer compras para su establecimiento.

De Ledesma don Ulpiano Trilla Benito.

De Espinho (Portugal), el culto catadrático de esta Universidad don Timoteo M. Orea en unión de su esposa.

De Cestona, el eximio escritor y querido colaborador nuestro don Antonio A. de las Mozas.

Después de haber permanecido una larga temporada en varias poblaciones de Galicia, regresó ayer nuestro amantísimo prelado excelentísimo señor don Julián de Diego García Acosta.

De sus posesiones de Sierra de Gata, el especialista don Ceferino Domínguez en unión de su hijo don Cipriano aventajado escolar.

De Espinho, el ayudante de Obras públicas don Mariano Reymundo y su distinguida señora.

De Portugal, el dueño del Pasaje nuestro apreciable amigo don Marcelino Chapado.

De Ciudad Rodrigo, el vicepresidente de la Comisión provincial, don Antonio Sánchez Villares.

De Medina don Federico Anaya.

De Peñaranda, el abogado don José María Lamamié de Clairac.

De Peñaranda, don José Avila Par-tearroyo, diputado provincial.

De Bermillo de Sayago (Zamora) el secretario de la Diputación don Evaristo Díez Lozano.

De tomar las aguas de Medina, la señorita Estafanía Qui y la familia del Ingeniero don Manuel Sacristán.

De su dehesa de Leña, el marqués del mismo nombre.

Del campo el médico don Eugenio Bellido.

Del balneario de Medina el magistro de esta audiencia señor Las Heras.

De Segovia, el delegado de Hacienda de esta provincia, don Toribio de la Serna.

Han salido: Para Béjar, el Excmo. señor gobernador con objeto de solucionar la huelga

definitivamente, de lo que nos congratulamos.

Para Béjar, el doctor don José Bustos.

Para Peñaranda, el industrial de aquella ciudad don José del Castillo.

Para Cespedosa de Tormes, nuestros queridos amigos don Manuel Hernández y don Víctor H. Peña.

Para Medina, don Manuel Morán.

Para Peñausende (Zamora) la distinguida esposa de don José María Villuela.

Para Villavieja, el joven estudiante don Domingo Sánchez.

Ha sido nombrado economo de Cabezabellosa, don Fernando Dorado.

Hoy celebra sus días el ilustrado secretario de Cámara don Agustín Parrado. Nuestra felicitación más cordial y sincera.

Muy de veras deseamos su completo restablecimiento.

Se encuentra realizando una excursión por El Escorial, San Ildefonso y otras poblaciones en su automóvil el Inspector general del de ingenieros de Montes don Jerónimo Cid con su familia.

Se halla completamente restablecida de la lesión que sufrió en un pié días pasados la bella hija de nuestro querido director.

Lo celebramos.

Ha dado a luz con toda felicidad un robusto niño la esposa de nuestro querido amigo el Guardia civil de esta don Isidoro Hernández y Hernández. Tanto la madre como el recién nacido continúan en completo estado de salud.

Electricistas

Se necesitan que sean competentes en maquinaria, instalaciones y manejo de alternador.

Informes a don Angel Romá, Plaza de San Justo, número 5, Salamanca.

Sucesos locales y provinciales

Por la Guardia civil del puesto de Ledesma, han sido denunciados los vecinos de Moaleja (Zamora), Casimiro Manzano Chapado y Jacinto Manzano Bravo, por cazar sin licencia.

En Linares, fueron puestos a disposición del Juez, los pescadores vecinos de Tornadizos Avelino Gómez Pérez, Evaristo de Santa Martina y Andrés Aparicio Campos, por encontrárselos la Guardia civil pescando en el Charco negro del río A agón, usando caña y dinamita para pescar.

El conflicto del pan

Nuevamente se reunió ayer la comisión municipal de subsistencias para tratar de la pretensión de los patronos panaderos.

En vista de lo espinoso del asunto acordaron que sea resuelto por la corporación en pleno. Con este fin se reunirán los señores concejales esta tarde a las seis y media en el ayuntamiento.

De las resoluciones que acuerden tendremos al corriente a nuestros lectores.

Los patronos volvieron anoche a la carga con el señor alcalde y este siguió actuando de «don Tancredo» con general aplauso de tirios y troyanos.

Inventos para la guerra

Según información procedente de Nueva York, un habitante de Denver (Colorado) Mr. Patrick Kensen, acaba de hacer inscribir en el registro de patentes un invento, gracias al cual los submarinos serán invictos aun después de estar a flor de agua.

El medio empleado por el inventor es muy sencillo; consiste en rodear una parte del cuerpo del navío con un sistema de espejos que no reflejan más que la imagen de las olas.

A algunos metros de distancia se tiene la impresión de que en el mar no hay ningún barco.

Antes de obtener la patent, Mr. Kensen ha hecho un largo viaje a Colorado experiencias curiosas.

Con un plano de espejo inclinado bajo cierto ángulo produce a los espectadores agrupados a la orilla la ilusión de que la superficie del agua permanece nivelada y que no había ningún objeto flotante.

Mister Kensen rodea el periscopio del submarino de un tubo de cristal cuyas paredes in-

teriores están cubiertas de una capa de mercurio.

DE TODO UN POCO

El ministro de la Guerra ha dado orden a las Academias militares para que concedan exámenes extraordinarios a los individuos que por deficiencias en el reconocimiento fueron excluidos de la convocatoria.

Programa de las obras que ejecutará mañana Domingo 29 la banda provincial en la Plaza Mayor, de nueve a once de la noche:

- Retour au Campasodoble, A. Bosch. Charmant wals lento, C. Worsley. El Pollo Tejada fantasía, Serrano y Valverde. Angelita gavota, M. San Miguel. Los Rat Penat pasodoble, C. Pérez.

El día 3 del próximo Septiembre comenzarán en la Escuela Normal de Maestros los exámenes de ingreso.

Calenturas

Por rebeldes que sean se curan con el uso de las Píldoras Antipalúdicas de Santos Díaz.

De venta en la droguería de don Juan José Villalobos.

Por segunda vez, se anuncia vacante la plaza de farmacéutico de Cespedosa de Tormes dotada con el haber anual de 400 pesetas.

Boletín metereológico

Table with 2 columns: Instrument and Value. Includes Barómetro, Sol., Sombra, Mínima, Seco, Húmedo, Viento, Cielo, Tiempo, Lluvia de ayer.

El abono en el Liceo aumenta considerablemente debido a la espectación que hay por conocer el notable trabajo de las compañías que en él han de actuar.

Arriendo DE PASTOS

Se hacen de las dehesas denominadas Socastro y Malucanes, propiedad de la excelentísima señora Condesa viuda de Pafilla.

Para tratar dirigirse a don Leopoldo de Tordesillas en Benavente (Zamora).

Ha sido elegido Provincial de los Padres Jesuitas en Castilla, el reverendo padre Enrique de Carbajal de ilustre familia asturiana y muy estimado por su talento. El reverendo padre Blanco, que cesa en este cargo, ha sido nombrado Visitador de la Compañía en Cofonia.

Nuestra enhorabuena.

Ha sido trasladado a Salamanca, donde va destinado al quinto escuadrón, el capitán del regimiento de Caballería de Albuera, don Florencio Romá.

Durante las 24 horas se han hecho las siguientes inscripciones:

- Nacimientos: Avel Hernández López. Defunciones: Eugenio Bermejo García.

En la Catedral Nueva, y en la capilla de la Virgen de la Vega, ha sido admirablemente restaurada por la familia del difunto marqués del Vado y en su cripta se han construido enterramientos para el marqués, su esposa e hijos.

Los restos serán trasladados en los primeros días del mes de Septiembre.

Procedente de Caldas de Oviedo, en cuyo balneario ha estado reponiendo su delicada salud, llegó esta mañana nuestro querido amigo el digno inspector de vigilancia municipal, don Quintín Talavera. Sea bien venido.

Tahona del Carmen

Precios del pan en Fábrica, Sucursal sales y a domicilio:

Pan de 2 kilos, de toda harina a 80 céntimos.

1 kilo de id. a 40 céntimos.

1 kilo de flor a 45 céntimos.



# L'ABEILLE SEGUROS

Incendios, Vida, Accidentes y Responsabilidad Civil

COSECHAS CONTRA PEDRISCOS

Agencia general en Salamanca: Joaquín Domínguez Guerra Calle de Abajo, num. 16

## INFORMACION GENERAL DE EL CASTELLANO

Por correo, telégrafo y teléfono

### Ultimas noticias de la Guerra. Telegramas oficiales

#### Plan alemán

La artillería que ha batido las fortificaciones de Brest-Litow-k ha estado mandada por el general Beseler, el mismo que dirigió el bombardeo y toma de Amberes y últimamente la conquista de Nowo-Georgiew-k.

Se considera poco probable, que los ejércitos alemanes intenten penetrar más allá del Winsk ó Baranovitch, en la línea de Brest Litow-sik.

Después de la ocupación de Vilna y Riga, se atrincherarán y luego enviarán a la frontera servia todas las fuerzas que puedan, y tratarán de ir hasta Constantinopla a través de Bulgaria y de Servia.

Todas las tropas austriacas serán reunidas contra los italianos.

#### Parte francés

Durante la noche del 26 al 27 un avión francés arrojó unos diez obuses sobre la fábrica de gases asfixiantes de Dornach.

En la madrugada del 27 una escuadrilla ha bombardeado la estación de Mulheim, en el gran duca de Baden. Todos los aviaadores franceses han reg esado inmunes.

En los Vosgos al Sur de Sander-nach, los franceses han rectificado su frente y activado la instalación de sus posiciones sobre la cima de Sondernach y Landesbah, apoderándose de varias trincheras alemanas. Un contraataque alemán ha sido completamente rechazado.

El día 26, aviones franceses bombardearon en el Woevre Saint.

Las aldeas de Pont-Amason y Eliand, han sido bombardeadas por los alemanes violentamente.

Los alemanes bombardearon con cañones de largo alcance la ciudad de Compiagne, donde han caído siete granadas, que ocasionaron pequeños destrozos. Un soldado sanitario fué muerto y otro herido.

En Argona fueron bombardeadas las estaciones de Ivoiry y Cierges, por aeroplanos franceses, después de un intento hecho por los alemanes de atacar Cleamont, en Argona, donde lanzaron bombas, que ocasionaron daños ni desgracias.

De Instrucción Pública

Hoy pasará el conde de Este-ban Collantes a la sección de vacaciones del Ministro, una Real orden relativa a la reforma del Bachillerato.

También se publicará otra Real orden resolviendo en definitiva las cuestiones que afectan a los profesores auxiliares de las Universidades.

#### Los mineros ingleses

Londres.—La reunión del Consejo de Conciliación convocada para llegar a un acuerdo entre patronos y mineros en Gales, no ha dado resultado.

Se han declarado en huelga los mineros empleados en las explotaciones del país de Gales.

Mas de 10.000 obreros están en huelga.

#### Nuevo emperador

En China se trabaja activamente para proclamar emperador al

actual presidente de la república.

#### Paquetes detenidos

Dicen de París que la administración de aduanas de Diep, e ha detenido 1.800 paquetes postales procedentes de los países Escandinavos y con dirección a España, que conte fan materias y productos de fabricación alemana.

#### Parte alemán

En el teatro Oriental, el ejército de Hindenburg ha librado combates el Sureste de Libau y Este de K Wno. Los alemanes han hecho 2 350 prisioneros con cuatro cañones y tres ametralladoras.

Durante los días 25 y 26 del ejército de Gallwitz aprisionamos a 3 500 soldados, con cinco ametralladoras.

El ejército de Mackensen se aproxima a la carretera de Koemen a Brest Litow-ky, al Sureste de Brest-Litow-ky.

El ejército del príncipe Leopoldo de Baviera ha librado un combate al atravesar el sector de Lisetna y Plawa.

En el sector de Berezouka y Este de Ossowiec continúa la lucha, persiguiéndose a los rusos en todo el frente sobre Berezouka y bosque de Bjkwjesk.

Los rusos han sido arrojados de Sureste de K wno y han evacuado la fortaleza de Q.ita.

Mas al Sur los alemanes avanzan hacia el Niemen.

En los Vosgos ha habido un débil ataque francés, que fué rechazado.

#### Habla Dato

El Presidente del Consejo nos dijo esta mañana que había estado a saludar al conde de Romano-nes que sale esta tarde para Sigüenza donde. estará breves días.

#### Viajes de Echagüe y Ortuño

Esta tarde saldrá con dirección a Tudela el señor ministro de la Guerra general Echagüe.

También emprenderá un viaje a varias poblaciones de Galicia el director general de Correos y Telégrafos, con objeto de elegir los solares donde han de edificarse las nuevas casas de Correos que piensa construir en las mismas.

#### Noticias de Marruecos

Se han recibido noticias referentes a la epidemia que en Tetuán existe quitándosele toda la importancia que se le ha dado.

El número de atacados por la fiebre pútrida es muy escaso. Reina tranquilidad completa.

#### Dice Quejana

Que todos los gobernadores de las provincias fronterizas con Portugal en sus telegramas respecto a los sucesos que han ocurrido en aquella nación, les quitan importancia.

Desmintiendo de este modo lo que se habla dicho referente a que no se podía saber nada de Portugal por ejercerse una severísima censura.

#### Vapor inglés a pique

Ha sido hundido por un submarino alemán, un gran vapor inglés en el mar del Norte.

#### Bombardeo aéreo de Constantinopla

Comunican de Atenas que ayer volaron sobre la capital de Turquía dos aviaadores rusos, arrojando sobre la ciudad varias bombas, que ocasionaron la muerte de ocho personas.

El pánico que hay en Constantinopla es indescriptible, pues es la segunda vez que ha sido bombardeada por los rusos.

#### Homenaje

Bilbao.—En los salones de la Cámara de Comercio se ha verificado, con gran solemnidad, el acto de rendir homenaje a S. M. el Rey, por la ayuda que el Monarca prestó durante el pánico financiero que se originó al principio de la guerra.

Al levantarse el Rey, estalló una delirante ovación. Acto seguido, S.M. dió lectura a un elocuente discurso, en el que expresó su gratitud por el homenaje que se le dirigía, y dijo:

“Esta guerra sin precedentes por su extensión, por su intensidad y por la magnitud de las cuestiones que en ella se ventilan, conmueve y trasforma profundamente la actividad industrial de todo el mundo.

Congratulose de las medidas adoptadas desde el principio de la conflagración por el Gobierno, patrióticamente secundadas por los elementos directores de la vida económica y por el país en general; expresó la satisfacción que el acto de hoy le produce y que le es doblemente grato, porque Bilbao es el pueblo que siempre se ha distinguido por su lealtad y por la noble sinceridad de sus hijos a la vez que ocupa lugar preeminente en la actividad nacional.

Prometió atender y recomendar al Gobierno para que sean estudiadas las peticiones formuladas por la Cámara de Comercio, y terminó diciendo: “Quiera Dios que unido con mi pueblo, tan entrañablemente amado vea al terminar esta lucha sangrienta iniciarse para él una era de tranquilidad de trabajo de paz que nos conduzca al engrandecimiento de la noble raza española.”

Al terminar S. M. se le aclamó entusiásticamente y se dieron muchos vivas.

Después de la lectura del mensaje y la contestación del Rey, todos los concurrentes tributaron al Monarca una ovación indescriptible. Luego fué servido un espléndido «lunch».

El Rey se asomó al balcón, y se repitieron las ovaciones, lo mismo que a la salida.

El rey visitó la fábrica de Anduiza,

Luego marchó al palacio de los condes de Heredia y Spño'a, donde ya se encontraba la Reina y los infantes don Alfonso y doña Beatriz.

La real familia tomó el thé. Don Alfonso elogió al señor Echevarrieta.

Después marcharon a Italaberrí asistiendo al acto de colocar la primera piedra para la construcción de casas baratas para obreros.

El enorme gentío que acudió al acto ovacionó a los reyes.

A las siete y media los Reyes regresaron al “Giralda”.

#### El Kaiser entrará en París

Despachos recibidos de Roma dan cuenta de las declaraciones hechas por un alto personaje político muy enterado de los planes de los alemanes.

As gura haber oido al Kaiser decir que en el próximo mes de Octubre estará en París.

Añade que en los últimos días han recibido enormes cantidades de material de guerra para las nuevas batallas que se librarán contra los franceses.

#### Los Estados Unidos contra Alemania

Dicen de Nueva York que ayer pronunció en el parlamento Roosevelt un discurso en tonos enérgicos intervinga en contra de Alemania, abogando por que los Estados Unidos la declaren la guerra. Fué muy aplaudido.

#### Huelga de mineros

Según noticias recibidas de Londres, se han declarado en huelga once mil mineros de las minas de Cardiff.

Se teme que la huelga sea secundada por los mineros de otras zonas.

#### Ruis de Velasco.

Imprenta de Almaraz Hermanos.

#### Gran Droguería de Juan José Villalobos

Calle de Toro 32 y 34 (frente al Banco de España).—Salamanca.

Completo y variado surtido en pinturas, barnices, aguas minerales, especialidades farmacéuticas, artículos de goma, perfumería, ortopedia etc., etc. Gran economía en los precios y excelente calidad en los artículos. Diariamente se recibe vacuna fresca, que puede remitirse certificada a las personas o Ayuntamientos que la desean.

Calle de Toro 32 y 34 (frente al Banco de España)

#### Hanatorio de cirugía del doctor don Francisco Díez Rodríguez

CALLE DEL JESUS NUMERO 16

Se practican toda clase de operaciones quirúrgicas. Servicio permanente para las intervenciones urgentes. Residencia para enfermos, con habitaciones de primera y tercera clase.

Consulta diaria en la calle de Melendez número 31.

#### ULTIMA HORA

### LA PAZ ES UN HECHO!

Al cerrar la edición nos comunican que la paz reinará entre todos los comerciantes de Europa, ante la imposibilidad de hacer a guerra a

#### José Roman Gallego Corriño, 2 (escalera de San Martín)

SU ESOR DE VAQUERO.

Esta casa presenta un surtido inmenso en loza cristal, artículos de gran fantasía para regalos, guitarras, acordeones, violines, petacas, carteras, monederos, paraguas, hules, cubiertos, cuchillería, navajas, máquinas de coser, perfumería y bisutería.

Extensísimo surtido en objetos de tocador, maletas, cepillos, juguetería, vajillas completas, juegos de café etc., etc.

[El día siempre en cantidad, calidad y baratura]

#### La máquina de escribir

### “UNDERWOOD”

no tiene muelles ni remaches.

Sucursal: LIBRERIA DE CALON

Plaza Mayor 33.—Salamanca

Agente: Don Pelayo Rodríguez

### Conviene no olvidar...

A todos los consumidores de saquero y arpillera, que la gran fábrica

#### “LA SALMANTINA” DE MANUEL C. CASTRO

sirve todos los encargos que la hagan con una prontitud sin igual debido a contar con persona competente.

Unio de su género en la provincia

Avenida de Canals, num. 6.—Salamanca.

Establecimiento de Vinos y Licores de

Gran rebaja de precios!

## FELIX CARBAJOSA RICO

En este acreditado establecimiento encontrará el público gran surtido en vinos y licores de la más acreditadas marcas, a precios sumamente económicos. No dejéis de visitar esta casa y os convenceréis de la verdad.—Doctor Bisco, 33, Salamanca.

¡¡Aprovechad la ocasión!!



# AJURIA Y ARANZABAL

Sociedad Anónima

Maquinaria Agrícola

Fábricas en Vitoria y Araya

Sucursal: Salamanca Paseo de la Estación

Esta casa vende toda clase de maquinaria concerniente a la agricultura. Hay piezas de recambio para toda la maquinaria de la casa, y mecánicos gratis para dar instrucciones. Precios económicos y facilidades en los pagos.

## Aguas Azoadas

### Inhalaciones medicamentosas

Inhalación: Pulverización. AGUA EN SIFONES

Curación de los catarros bronquiales pulmonares de la garganta y de la nariz. De iguales efectos que las aguas de Panticosa. Se envían folletos y tarifas a quien los pida. Abono de 10 sifones, 5 pesetas.

Calle de Zamora, 26. — Salamanca.

### Gran Carbonería de Dionisio Sagrado

Se ha abierto al público una gran Carbonería en la calle de Corrales de la Rúa, travesía de la calle de San Pablo a la calle de la Rúa, frente a la funeraria, en la que encontrarán grandes existencias almacenadas de carbones y ciscos secos para todo el invierno; carbón de canatillo superior 11 1/2 kilos a una peseta, saca de carbón de hornilla, sacas de menudo para los braseros, sacas de cisco, leñas, ahogones, carbón de piedra, y de cok a precios económicos. Visítala y lo verán. Se sirve a domicilio.

Sucursales: Calle de ESPECIAS, núm. 3 (o sea la puerta trasera del Banco de España) y Plazuela de SAN CRISTOBAL, núm. 4

## Para comprar barato visite la casa de Plácido Hernández

Donde encontrará Corsés con 4 aceros anchos, tela fuerte y ligas a 1,75, 1,90, 2, 2,25, 3, 4 y 5 pesetas.  
Blusas para señora forma novedad desde 1,45.  
Medias entrecuero negro y colores sólidos a 1 peseta.  
Calcetines para caballero a 0,25, clase superior 3 pares 1 peseta, de hilo sin unión ni costura 3 pares 2,50, para niños desde 0,15.

Precioso surtido en confección blanca para señora y niño.

Coches y Automóviles :- Construcciones y Reparaciones

### Garage Salmantino

## BOMATI Y MALDONADO

Antigua casa de Hijos de V. Bomati.

Calle de Zamora, 57 y 59. — Salamanca.

# El Sud-Express

de

## JUAN ESPINO

9 Sanchez Ruano, 9,  
(antes calle Calzada de Toro)

Junto a las oficinas de Obras Públicas

Selectos licores y aguardientes de acreditadas marcas, exquisitos vinos finos de mesa, Morcilla, Manzanilla, Jerez, Moscatel, Carriena, Málaga, Rioja y otras clases a precios muy económicos

Cervezas, Gaseosas, Refresco, Vermouth y Sidras.

¿Pruebe V. el Licor Espino a 10 cts. copita?

Amplio salón y mucha higiene

Servicio de café a estilo Americano, muy en breve a precio muy económico

Bar de moda - El que más barato vende - Artículos de gran calidad.

## ACADEMIA CENTRAL



de corte y confección para señoritas dirigidas por la inventora doña María Ibero. En esta academia lo mismo se enseña por la cinta que esta fundada en la relación o proporción que existe entre las medidas de contorno del pecho y los anchos de las demas piezas que constituyen las prendas de vestir.

La cinta es medio más sencilla por lo que se toman menos medidas que con el metro y mucho más sencillas, por lo que se aprende con el metro se le enseña lo mismo. En la misma se cose para fuera y se confecciona toda clase de prendas para señora y en caso de precisión o sea para into, se confecciona vestido el día. Clase para la carrera de profesoras; se plisa toda clase de telas. Plaza Mayor, 44, principal, entrada por la calle Concejo, frente a las máquinas Singer, Salamanca.

## EL sábado llega

el

### Sud-express Espino

Hará usted buenos negocios ANUNCIANDOSE en el

## Album Guia Itinerario

de la compañía

### ISLENA MARITIMA

por 1 50 pesetas al semestre tendrá usted anuncios en la siguientes capitales: Palma de Mallorca, Barcelona, Valencia, Alicante, Marsella y Argel; para detalles dirigirse a

Minguez Farauto, Mendizabal, 14, Barcelona.



VINOS FINOS DE MESA GARANTIZADOS V. LDEPEÑAS (PI ADERO NÚM. 9)

## ALFONSO TORRES

DE VA LDEPEÑAS

Venta a Ruiz Aguilera, 10, Salamanca. (Trasera de Términos)

PRECIOS POR ARROBA DE 18 LITROS

Tinto extra fino 6 00 pesetas. Blanco extra fino 6 50 pesetas.

Blanco extra añejo 20'00 pesetas.

Nota.—Se admiten contratos a precios convencionales hasta 800.000 litros.

No confundirse: Ventura Ruiz Aguilera, 10, (Trasera de Términos)



### COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas. Completamente desembolsado. Seguros sobre la vida, Seguros contra incendios.

CUARENTA Y OCHO AÑOS DE EXISTENCIA

Subdirector en Salamanca:

D. Andrés Pérez Cardenal, PLAZA DE LA LIBERTAD

## POR 2 PESETAS

continúa haciendo toda clase de composturas (roturas) en relojería ordinaria de bolsillo.

### Luis Brizuela de Cervo

Relojero Mecánico

Meléndez, 16. (antes Sordolobos).—Composturas de relojes de torre.—Montaje de motores y maquinaria agrícola.—Único en reparaciones verdad de los

contadores de agua

### Gran Confitería y Pastelería

## LA DALIA

PLAZA MAYOR, 15.—SALAMANCA

Especialidad en mesas para enhorabuenas.—Se reciben encargos de toda clase de dulces finos. Siempre novedad en pasteles variados.

PLAZA MAYOR, 15.

# DESDE 50 CENTIMOS EN ADELANTE

Todos los abanicos de esta casa se entregarán perfumados con

# ROSAS DE MI JARDIN

## BAZAR SANTOS Salamanca